



QUADRATIN Jalisco



MEDALLERO JUEGOS OLÍMPICOS					
PARIS 2024					
1	Japón	6	2	4	12
2	Francia	5	8	3	16
3	China	5	5	2	12
9	México	0	0	1	1

Guadalajara, Jalisco, martes 30 de julio de 2024

EDICIÓN DIGITAL 837



Cien Corazones, totalmente renovado



Con una inversión de 26 millones de pesos en beneficio de 60 niñas, niños y adolescentes, fueron entregados el albergue y centro de atención integral para infancias con discapacidad intelectual. El gobernador Enrique Alfaro se dijo satisfecho porque este proyecto concluye todo un plan de restitución de derechos de los menores.



Jorge Robledo

Director General
Quadratin Bajío

DESCOMPLICADO

¿QUÉ SOÑARÁ VENEZUELA?

“¿Qué soñará el indescifrable futuro?... Soñará que el olvido y la memoria pueden ser actos voluntarios, no agresiones o dádivas del azar”, escribió Jorge Luis Borges en un minicuento, (de su obra: Cuentos).

En el futuro inmediato de Venezuela, los ciudadanos que no comulgan con el régimen Chavista, decidieron que la memoria es un acto voluntario y no una dádiva al azar, quieren apropiarse de su destino y lo demostraron en las urnas en la elección presidencial del pasado domingo.

Tienen presente en la memoria colectiva 25 años de Chavismo que parece insostenible en Venezuela, ya que, según expertos, han sumido a esa nación en una profunda crisis humanitaria y económica.

Sin embargo, al cierre de la jornada electoral en Venezuela, el Consejo Nacional Electoral anunció el triunfo de Nicolás Maduro, con una ventaja de

siete puntos por arriba de Edmundo González, obteniendo un 51.2 por ciento de los votos contra un 44.2 por ciento del líder opositor; un 80 por ciento de las mesas receptoras contabilizadas y una participación del 59 por ciento del padrón de electores. La oposición ya denunció fraude electoral.

¿Democracia o dictadura? Dos detalles de incongruencia que, a la luz de la razón, asoman lo que muchos analistas han nombrado el fraude más descarado en la historia de Venezuela: El conteo de votos que mostró un canal oficial de televisión, que suma 127.6 por ciento en el total de votos y le da, mágicamente, el mismo porcentaje de 4.6 por ciento a siete candidatos, como si fuera un burdo copy paste.

Segundo detalle, el chico de la selfie, el trabajador chavista que ingenuamente captura las pantallas de monitoreo de votos en el Centro de Cómputo, donde

todas dan amplio margen de ventaja al candidato opositor Edmundo González.

El triunfo de Nicolás Maduro contrasta con las manifestaciones de hartazgo que mostraron millones de venezolanos en esa nación y afuera de sus embajadas en países como: Argentina, Chile, Bolivia, Perú y México. De ratificarse el triunfo de Maduro, gobernará Venezuela hasta el 2030, continuando un régimen de gobierno autodenominado socialista.

El candidato de la oposición, Edmundo González, expresó en la red social X: “Los resultados son inocultables. El país eligió un cambio en paz”.

Ha pasado más de un cuarto de siglo de aquel intento fallido de golpe de estado del teniente coronel Hugo Chávez Frías, su encarcelamiento y posterior ascenso al poder, al ganar las elecciones de su país en febrero de 1999 y, ahora, su sucesor Nicolás Maduro buscando un tercer

periodo en la presidencia, que inició en el 2013, cuando falleció Chávez.

Según especialistas, la constante de los primeros años de Chávez fue desmontar el viejo sistema de 40 años anteriores de gobiernos de derecha, estableciendo uno no pluralista, con una nueva Constitución y la toma de poderes públicos, como el judicial, confiado en sus altos niveles de popularidad. ¿Qué le espera a Venezuela los próximos seis años?

¿Qué soñará Venezuela, qué soñará México, qué soñarán los países hermanos indignados por el desmantelamiento de las democracias funcionales?

Jorge Luis Borges culmina así el minicuento Alguien soñará: “La vida no es un sueño, pero puede llegar a ser un sueño, escribe Novalis”. En la realidad de varias naciones hermanas de habla hispana, con un sistema democrático disminuido, la vida no llega a ser un sueño, sino una pesadilla.



La ahogada el que la prueba se pica

VENEZUELA Y LAS BARBAS A REMOJAR

La pasada elección realizada en Venezuela enciende las alertas en los países que buscan, así como Venezuela, tener una especie de chavismo.

Dicen que no hay mal que dure 100 años ni bobo que lo resista. Lo registrado tras la elección donde los habitantes venezolanos ven un inminente fraude que daría continuidad a la oligarquía

chavista de la mano de Nicolás Maduro, quien ya lleva 11 años en el poder y quiere más y más.

Según los resultados oficializados el 27 de julio, Maduro consiguió el 51.2 por ciento de los votos en la elección presidencial; sin embargo, lo que está sucediendo en las calles venezolanas deja una clara muestra de que no siempre las elecciones registran lo que el pueblo señala.

Las estatuas y monumentos del dictador Hugo Chávez comenzaron a ser tumbadas y la lucha por ver caer al chavismo ha comenzado. Habrá muchas bajas, del pueblo, pues queda claro que aquellos que alguna vez vieron en los que dijeron ser del pueblo, un cambio de poder que hoy los tiene inmersos en el fango de la tiranía.

Urge poner las barbas a remojar pues

cuando le entregas todo el poder a un solo personaje, su tiranía es más vil. Tocamos madera, esperando que nuestro país no tenga la desgracia de conocer la furia de su pueblo. Aprendamos de lo vivido con los vecinos y que del Chavismo no trascienda al Obradorismo.

ESTRATEGIA FALLIDA

Tras la detención en Estados Unidos del Mayo Zambada, líder del Cártel de Sinaloa, burlando a las autoridades mexicanas, el país comienza una nueva guerra que dejará más sangre y dolor.

La nula estrategia de seguridad, la cual fue más conocida por los abrazos y no balazos, quedará muy corta para el terror que ya desde este lunes comenzó a registrarse en Sinaloa.

Ojo, lo ocurrido en la capilla de la

familia López Núñez de donde los cuerpos del padre y hermano de El Licenciado, Damazo López, fueron robados y destruida en su totalidad la capilla donde descansaban en el panteón de El Dorado, Sinaloa, es solamente una señal de lo que se viene para el país.

Y si en lo registrado en el camposanto sinaloense deja clara evidencia que nuestras autoridades no se dieron ni cuenta, muchos menos podrán intervenir en la campal que se desarrolle tras el duro golpe al Cártel de Sinaloa.

La estrategia de seguridad, las autoridades policíacas federales, la Guardia Nacional, han demostrado ser fallidas, pues no hay algún indicio que marque lo contrario y lo que se avecina puede ser muy peligroso para todo el país.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Entregan renovación integral del Albergue Cien Corazones

Con una inversión de 26 millones de pesos, en beneficio de 60 niñas, niños y adolescentes, el gobernador, Enrique Alfaro, entregó las nuevas instalaciones

Redacción/Quadratin Jalisco

Como una de las últimas acciones del Voluntariado Jalisco por los menores en condición de vulnerabilidad, el albergue y centro de atención integral para infancias con discapacidad intelectual Cien Corazones fue entregado después de ser renovadas la mayoría de sus áreas comunes con una inversión de 26 millones de pesos en beneficio de 60 niñas, niños y adolescentes.

El gobernador Enrique Alfaro se dijo satisfecho porque este proyecto concluye todo un plan de restitución de derechos de las infancias.

“Con esta entrega terminamos un proceso que nos permitió convertirnos en el primer estado que cuida de forma integral a las niñas y los niños con cáncer y les dejamos una instalación de primera a la mejor que pueda haber en el país. Podemos decir con orgullo que entregamos ya también infraestructura para aprender a las niñas y niños con quemaduras y que tenemos un programa también único en México. Podemos decir con orgullo que somos el único estado que garantiza atención universal para niñas y niños con diabetes tipo 1. Podemos decir con orgullo que hicimos la red de ludotecas”.

La obra de rehabilitación integral inició el 27 de septiembre del 2021, el



La obra de rehabilitación integral inició el 27 de septiembre del 2021.

objetivo de estas acciones es resarcir las necesidades, fortalecer la operación y mejorar la infraestructura del Centro y fortalecer las actividades recreativas y culturales a través de las áreas

renovadas mediante la aportación de donativos.

La inversión total estos años es de 45 millones 895 mil 682 pesos, de los cuales 10 millones 650 mil 896 pesos son para mantenimiento, equipamiento e infraestructura por parte del DIF Jalisco y donativos de particulares y 15 millones 722 mil 564 pesos para rehabilitación y dignificación de espacios, con la estrategia de Reconstrucción del Tejido Social de SSAS en colaboración de la fundación Corazón Urbano A.C que incluyó rehabilitación de dormitorios, baños incluyendo, áreas comunes, impermeabilización, rehabilitación y pintura en muros, y colocación de toldos en jardín, principalmente.

Además, invirtieron 19 millones 522 mil 222 pesos incremento en la nómina.



Gobierno de Jalisco

De enero a junio, llegaron 4 millones 178 mil pasajeros a través de 31 mil 508 vuelos.

Recibe Jalisco 6 millones de visitantes vía aérea: GAP

Redacción/Quadratin Jalisco

Jalisco se encuentra entre las entidades a nivel nacional con mayor arribo de pasajeros a través de sus dos terminales; el Aeropuerto de Guadalajara y el de Puerto Vallarta, los cuales superaron los 4 millones y 1.8 millones de pasajeros de de pasajeros de enero a junio, respectivamente.

Y es que la terminal aérea de Guadalajara cuenta en la actualidad con 60 rutas aéreas, mientras que la de Puerto Vallarta 49, según reportó la Secretaría de Turismo Jalisco, con información del grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP).

La secretaria destaca estos datos como parte de los resultados de las estrategias de promoción turística que realiza el Gobierno de Jalisco y la gestión de la Secretaría de Turismo con aerolíneas, el Grupo Aeroportuario del Pacífico y tour operadores.

De acuerdo con información de Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) vía el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, de enero a junio, llegaron 4 millones 178 mil pasajeros a través de 31 mil 508 vuelos. Esta cifra representa 18.6 por ciento más al número de pasajeros que llegó en el primer semestre de 2019, al inicio del actual sexenio.

Vía el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, de enero a junio, arribaron 1 millón 828 mil pasajeros a través de 16 mil 31 vuelos. Esto significa un incremento de 34.1 por ciento respecto al primer semestre de 2019 cuando registró 1 millón 362 mil viajeros.

Las áreas nuevas son:

Sala sensorial y de rehabilitación física Adaptación y equipamiento de salón con mobiliario y aparatos e iluminación necesarias para el desarrollo de habilidades de las y los residentes.

Sala de baile Colocación de piso laminado y luminarias acorde al espacio, implementación de bocinas y audio además de espejos y colorimetría y en muros.

Jardín recreativo Colocación de deck y escultura, 2 fuentes y luminarias acorde al espacio, mobiliario distribuido para el descanso del personal y uso de vegetación.

Recepción Cambio de mobiliario, colocación de mesas, lámparas colgantes retoque y cambio de color del mural principal.

Intervienen Camino Real a Colima

El Gobierno de Jalisco busca dejar la vialidad como una alternativa a López Mateos; anunciaron que serán rehabilitadas más rutas

Redacción/Quadratin Jalisco

Después de la supervisión que realizó el domingo el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro a los trabajos en el socavón que se abrió en López Mateos, anunció que se habilitarían más rutas alternas para el tráfico debido a que estaba funcionando con tres carriles.

Por ello, como una ruta alterna a la avenida López Mateos sur, el Gobierno del Estado de Jalisco y los municipales de San Pedro Tlaquepaque y Tlajomulco de Zúñiga comenzaron trabajos de bacheo y reparación del Camino Real a Colima que permita circular en mejores condiciones.

Se trata de un tramo de 11 kilómetros en una intervención urgente desde Periférico hasta San Agustín.

Mientras, la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas informó que continúan las intervenciones



Se trata de un tramo de 11 kilómetros en una intervención urgente desde Periférico hasta San Agustín.

a fondo en el socavón de López Mateos donde ya se está retirando la infraestructura para construir un puente completamente nuevo, moderno y sólido y con una mayor área hidráulica que permita el funcionamiento de la avenida sin contratiempos similares a largo plazo.

ARRANCAN PROGRAMA EMERGENTE DE BACHEO

Desde San Agustín hasta el nodo del kilómetro 40 en el municipio de Acatlán de Juárez, el Gobierno de Tlajomulco en coordinación con la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública del Estado de Jalisco, bachean

la carretera a Morelia.

La obra representa una distancia lineal de poco más de 16 kilómetros. Debido a la carga vehicular de esta importante vía carretera y a los efectos del temporal de lluvia, se han presentado baches a lo largo del trayecto, por lo que de manera emergente se está implementando este programa.

Cabe destacar que este tramo es una vialidad de jurisdicción federal responsabilidad de la SCT, sin embargo, se está interviniendo para garantizar la seguridad vial de quienes la transitan, para salvaguardar su integridad y su patrimonio.

Ajustes en la semaforización

En busca de agilizar la movilidad en las alternas establecidas tras el socavón que se hizo en López Mateos, la Agencia Metropolitana de Servicios de Infraestructura para la Movilidad (AMIM), encargada de la operación de la Red de Semáforos, realizó ajustes en los tiempos de 6 puntos semaforizados sobre los corredores de Periférico Sur y Camino al Iteso.

Se aumentaron los tiempos de verde efectivo para el sentido sur a norte ya que al habilitarse estas como rutas alternas se incrementó el flujo vehicular y era necesario ajustar el corredor para evitar congestiones.

Además, la AMIM mantendrá monitoreo desde el Centro de Gestión de la Movilidad en los semáforos de la zona, los cambios en los tiempos de estos puntos estarán durante el cierre de los carriles de López Mateos.

Emprenden acciones de remediación por fuga

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco

El corporativo de la gasolinera responsable contrató a una empresa para que se encargue de las acciones de remediación por la fuga de hidrocarburo en la zona del Rancho de la Cruz, en Coyula, municipio de Tonalá.

Se trata de Artica Ambiental, y el representante, Adrián Reyes, en una previsión preliminar, considera que el combustible que se filtró a los drenajes habría salido por una fisura en los ductos de la

gasolinera. "La estación de servicio, lo que sí puedo decir, es que cuenta con sus pruebas de hermeticidad como lo solicita la autoridad, creo que son cada seis meses, si no mal recuerdo, se hacen las pruebas a tanques de almacenamiento y líneas que conducen hidrocarburos del tanque al dispensario que es donde nos despachan, dirían por ahí los abuelitos: 'los fierros no tienen palabra', movimientos telúricos, o asentamientos de tierra, eso puede ocasionar que una línea, un tanque, pueda tener una fractura. No sé aquí si sea una zona sísmica, no lo sé, lo desconozco, pero en la Ciudad de México ocurre seguido esto, y bueno, se atiende de se repara la línea,

y se atiende el problema, y esto pudo haber pasado; desconozco realmente cuál fue la situación pero el punto aquí, importante, es que se va a atender, se va a sanear y se va a estar trabajando en ello", explicó.

El pasado domingo 7 de julio se dio a conocer que se habían vertido más de 6 mil litros de gasolina a los drenajes, y se responsabiliza a la gasolinera Oxxo Gas en la zona de Coyula; y lo anterior provocó intranquilidad en las más de ocho mil personas que residen en la demarcación, reconoció el jefe de gabinete municipal, Carlos Maguey, quien refiere que se ya no existe un riesgo de explosividad.



Se habían vertido más de 6 mil litros de gasolina a los drenajes.



Archivo

El 57.5 por ciento mencionó haber tenido problemas para dormir debido al aumento del calor.

Altas temperaturas afectan el sueño de los jaliscienses

Según una encuesta del IIEG, en el 94 por ciento de los hogares tiene la percepción de un aumento anormal en la ola de calor

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El 57.5 por ciento de los jaliscienses dijeron haber experimentado problemas para dormir debido al aumento de temperatura.

Lo anterior de acuerdo a los resultados de la Encuesta Percepción de la Ola de Calor 2024 publicada este 29 de julio por el Instituto de Información Estadística y Geografía de Jalisco (IIEG).

La encuesta se elaboró con base a una muestra efectiva de 602 hogares en Jalisco y fue levantada del 1 al 15 de julio del presente año, con el objetivo de generar información estadística sobre la reciente temporada de calor que se vivió en la entidad, así como la impresión que tienen los jaliscienses sobre el cambio climático.

Tanto este año -señala la encuesta-, como en el 2023, el 94 por ciento de los hogares tiene la percepción de un aumento anormal en la temperatura. El 57.5 por ciento mencionó haber

tenido problemas para dormir debido al aumento del calor, mientras que el 16.3 afirma haber tenido golpes de calor, debido a las altas temperaturas durante el presente año.

Asimismo, se indica que de los hogares que cuentan con ventilador, el 18.8 por ciento menciona que compró un ventilador este año, mientras que en la encuesta de 2023 el 14.1 dijo haberlo comprado en ese año. Asimismo, de los hogares que cuentan con aire acondicionado, el 26.9 por ciento dijo que lo compró este año, mientras que el año pasado el 11.1 mencionó haberlo comprado en el 2023.

El 75.6 por ciento de los hogares en Jalisco considera que el cobro de su recibo de luz se ha visto incrementado esta temporada de calor respecto al año anterior, cifra superior al 68.2 reportado en el 2023. Sobre el gasto de los hogares en agua o bebidas durante la temporada de calor, el 87.5 por ciento menciona

que ha incrementado su gasto en agua o bebidas, cifra similar a la reportada el año anterior de 88.2.

Cabe mencionar que el 78.1 por ciento de los hogares también mencionó que ha aumentado su consumo de agua y líquidos ante las altas temperaturas.

Por otro lado, el 64.7 por ciento de los hogares que suelen comprar hielo mencionó que durante 2024 quisieron comprar este producto, pero no pudieron por falta de hielo en las tiendas, cifra inferior a la observada en 2023 cuando el 66.7 mencionó haber enfrentado este problema.

Respecto a los cambios de hábitos ante las altas temperaturas, el 53.8 por ciento de los hogares ha buscado mitigar la temporada de calor de 2024 mediante estrategias como la ventilación natural, abriendo más ventanas o puertas, mientras que el 50.0 por ciento dice haber recurrido ahora al uso de ventiladores, enfriadores o aire acondicionado.

Promueve Sedeco capacitación de emprendedores

Redacción/Quadratin Jalisco

Estableciendo vínculos con organismos públicos y privados para ofrecer cursos, talleres y capacitaciones gratuitas o con descuentos que permitan elevar el crecimiento de pequeñas y medianas empresas de Jalisco, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) sigue generando iniciativas que promuevan la profesionalización de los emprendedores y las emprendedoras.

Hasta ahora han sido 66,080 capacitaciones para emprendedores que se han dado de manera gratuita a través del Fondo Jalisco de Fomento Empresarial (FOJAL) y se han impartido 50 cursos de capacitación mediante la Dirección Regional de la Sedeco en temas de propiedad intelectual con el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

A esto se suma el Proyecto 125, iniciativa que se presentó este lunes en conjunto con la Universidad Cuautitlán Izcalli (UCI), que nace para brindar mayores oportunidades de capacitación empresarial a las y los jaliscienses.

A través de este programa, las y los interesados podrán acceder a una beca del 50 por ciento para realizar un diplomado virtual en Administración Empresarial.



Gobierno de Jalisco

Hasta ahora han sido 66,080 capacitaciones para emprendedores.

Agua contaminada en Amacueca causa enfermedades gastrointestinales

Investigadores del Centro Universitario del Sur de la UdeG, encontraron un tanque de almacenamiento sin tapa y que está contaminada con heces fecales

Redacción/Quadratin Jalisco



UdeG

Las enfermedades tienen su origen en el consumo de este líquido.

Advierten investigadores del Centro Universitario del Sur de la UdeG, que la población del municipio de Amacueca, ubicado al Sur de Jalisco enfrenta enfermedades gastrointestinales derivadas del consumo de agua contaminada; toda vez que les fueron encontrados altos niveles de organismos fecales, lo que repercute en sus actividades diarias.

El profesor investigador, José Alejandro Martínez Ibarra, explicó que, cada semestre acuden a diferentes comunidades para conocer sus problemas de salud, encontrar las

causas y con evidencias brindar a las autoridades correspondientes alternativas de solución.

“En este caso acudieron a Amacueca, donde les reportaron incidencia de enfermedades gastrointestinales y decidieron estudiar el agua; ya que dentro de los trabajos que hemos hecho todos estos años, hemos encontrado en los diferentes pueblos que no se clora el agua de manera adecuada”, explicó.

En esta ocasión se tomaron muestreos de dos tipos: uno de los equipos de

trabajo monitoreó el agua desde el nacimiento que abastece al pueblo, la tubería que conecta con ese arroyo para acercar el agua, del tanque de almacenamiento que la distribuye y de las casas.

“Resultó que el agua que viene del campo y el tubo están limpios; el tanque de almacenamiento está a cielo abierto, sin tapa, lo que lo hace susceptible de contaminación por partículas de heces fecales animales o humanas transportadas por el viento”, dijo.

Añadió que la Norma Oficial Mexicana (NOM-127-SSA-1994) indica que el máximo permitido de organismos fecales en agua potable deberá de ser inferior a 1.1 número más probable de bacterias por 100 mililitros, y los alumnos encontraron ocho en ese tanque, así como en las casas.

“Otro equipo de trabajo hizo un muestreo en las orillas del pueblo y encontraron que está dividido en cuatro barrios; en las casas de uno de los barrios hay niveles altos de contaminación, y lo que estamos suponiendo es que hay una filtración en la tubería distribuidora que hace que la gente reciba agua contaminada”, precisó.

Explicó que con dichos resultados se realizó un compendio de los hallazgos encontrados, que se entrega a la autoridad municipal con evidencias y las posibles soluciones al problema.

En cuanto a las recomendaciones a la población en general, dijo que ante un color u olor diferente del agua es necesario hervirla para su consumo.

“Hay un problema con la gente de la comunidad que, como en ocasiones no les llega agua, la almacenan fuera de esas casas, en tambos sin tapar, susceptibles de la contaminación por partículas igualmente transportadas por el viento; es importante hervirla antes de su consumo”, concluyó.

Presunto homicida de Irma Fregoso intentó huir de la ciudad: FEJ

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El titular de la Fiscalía del Estado de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruiz, confirmó que la detención del presunto homicida de Irma Fregoso se logró previo a que éste huyera de la ciudad.

“Este sujeto se logra detener previo a que abandonar el puerto”, dijo el fiscal durante la rueda de prensa que encabezó en la ciudad de Guadalajara este lunes.

Por ello, fue puesto a disposición y se

encuentra actualmente vinculado y con prisión preventiva, añadió.

“Fue detenido mediante la cumplimentación de una orden de aprehensión por el delito de feminicidio y por la tentativa de homicidio, ya que el día de los hechos la feminina (Irma Fregoso) iba con un masculino a quien también este sujeto le realiza detonaciones, pero que por fortuna no logra lesionar”, detalló.

Desafortunadamente Irma sí fue alcanzada por las balas, pues le disparó a quemarropa, lo que ocasionó que horas después perdiera la vida.



El fiscal del Estado confirmó la detención del presunto responsable.

Fiscalía de Jalisco

Entregan segunda etapa de la Colmena

Los trabajos realizados son la construcción de un nuevo comedor comunitario con cocina, alacena, sanitarios, biblioteca y área de juegos

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de ampliar sus servicios con un nuevo comedor comunitario, biblioteca y área de juegos, este lunes el presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, inauguró la segunda etapa de la Colmena Rancho Nuevo, ubicada al norte de la ciudad.

Algunos de los trabajos realizados son la construcción de un nuevo comedor comunitario con cocina, alacena y comedor, así como sanitarios, biblioteca y un área de juegos.

Actualmente en esta Colmena se atienden a seis colonias: Rancho Nuevo, Ricardo Flores Magón, Lomas del Paraíso, Lomas de Independencia, FOVISSSTE Estadio y El Jagüey, y se abarca a alrededor de 40 mil tapatías y tapatíos.



El alcalde interino, Francisco Ramírez Salcido realizó la entrega de los trabajos.

Cuenta con una oferta de más de 50 actividades mensuales, como talleres artísticos, culturales, deportivos, capacitación, oficios, servicios integrales de salud, atención nutricional y psicológica. Se atienden alrededor de 800 personas cada mes.

Durante la actual administración se crearon cuatro Colmenas en las colonias Rancho Nuevo, Oblatos, Balcones del Cuatro y San Juan de Dios.

Su directora, Karen Gutiérrez Lascurain, explicó que la segunda etapa es principalmente el comedor y la cocina que se remodelaron completamente.

“Ahora se cumple con la función de darles de comer a todos los comensales del comedor comunitario que hacemos en colaboración con el DIF

y, además, funciona como laboratorio de alimentación, que es trabajar con la comunidad con talleres de cocina, mejorar los hábitos alimenticios de la propia comunidad”.

También destacó que a las mejoras se suma un elevador ubicado al interior del edificio, un transformador y la instalación de un área infantil nueva que tanto pedían las niñas y los niños.

Los centros Colmena apuestan por la participación de toda la comunidad para buscar el bienestar colectivo a través de alternativas culturales, educativas, de atención y salud integral y son espacios de encuentro que promueven también entornos de convivencia sana, libre de violencia y con cultura de paz.



Se intervino la escultura y la plazoleta.

Monumento a la Madre, renovado

Redacción/Quadratin Jalisco

El conocido como monumento A la Madre, que en realidad se llama La Tormenta, ubicada en la colonia El Retiro en Guadalajara, fue entregado totalmente renovado a vecinas y vecinos.

El presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, explicó que no solo se trató de una intervención estética, sino de una mejora a toda la plazoleta para convertirlo en un lugar más seguro que permita la interacción social para propios y visitantes.

“Hace algunos meses estuvimos aquí en la revisión de la obra y hoy nos da mucho gusto que nuevamente este espacio público, uno de tantos que se han rescatado, sirva como un buen punto de encuentro para que las familias tapatías lo disfruten, generando convivencia y calidez, características de Guadalajara».

Enfatizó que el Monumento a la Madre no solo recuerda la importancia de nuestras raíces, sino también los valores del amor y la protección, fundamentales en la cultura de la ciudad.

La escultura La Tormenta, obra de Joaquín Arias, fue instalada el 10 de mayo de 1956, así como la Fuente Olímpica, construida antes de los Juegos Olímpicos de México 1968, es otra joya de la ciudad, su diseño, que representa palomas volando hacia los cinco continentes, lleva un mensaje de paz universal.

Apoya Zapopan a casi 2 mil mujeres emprendedoras

Redacción/Quadratin Jalisco

Durante el cierre de actividades del programa Talento e Innovación para las Mujeres Emprendedoras, se dio a conocer que cerca de 2 mil mujeres han sido apoyadas por Zapopan.

Con este programa se busca potencializar el talento y la innovación en las mujeres en calidad de vulnerabilidad, emprendedoras, ejecutivas y empresarias del municipio.

Esta iniciativa a cargo del Instituto

Municipal de las Mujeres Zapopanas para la Igualdad Sustantiva (InMujeres) busca, a través de diplomados, talleres, programas de capacitación, consultoría y financiamiento, apoyar a todas y todos quienes busquen mejorar sus condiciones de vida a través de la libertad financiera.

Isaura Amador Nieto, presidenta municipal interina de Zapopan, felicitó a las mujeres por concretar estos logros, que representan perseverancia, tiempo, trabajo y un gran sacrificio.



Reconocieron a participantes de Talento e Innovación.



Chivas ya está en Los Ángeles

César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas hizo otro papelón en la Leagues Cup. El año pasado, perdió sus dos partidos frente a Cincinnati y Kansas City, para despedirse apenas en la primera fase del certamen que enfrenta a los clubes de la MLS con los de Liga MX. Y en la edición 2024 de este certamen, comenzó con un empate frente a San José, el peor equipo de la liga estadounidense, para posteriormente perder en penales.

Nuevamente está en riesgo de ser eliminado el Rebaño Sagrado. El próximo domingo se medirá al Galaxy de Los Ángeles, el líder de la Conferencia Este de la MLS luego de 25 jornadas que se disputaron antes de la pausa para jugar esta Leagues Cup. Una derrota dejaría al Guadalajara otra vez sin poder conseguir uno de los dos boletos disponibles.

Para enfrentar ese definitivo encuentro, Chivas se trasladó desde este lunes a la ciudad de Los Ángeles, donde trabajará el resto de la semana. Por la mañana, el Rebaño Sagrado todavía entrenó en la cancha alterna del PayPal Park, en San José. Luego de la práctica, el equipo que dirige Fernando Gago se trasladó al aeropuerto para emprender el viaje.

Por la tarde, el conjunto rojiblanco

El equipo tapatío está listo para medirse el próximo domingo ante el Galaxy de Los Ángeles, líder de la Conferencia Peste de la MLS



En este certamen, Chivas comenzó con un empate frente a San José.

arribó ya a Los Ángeles. Desde el martes y hasta el viernes, el Guadalajara

entrenará en la cancha alterna al Dignity Health Sports Park, casa del

Galaxy de Los Ángeles, a las 10:00 de la mañana. Para el sábado, la práctica será a las 18:00 horas, ya dentro del estadio, para hacer el reconocimiento de la cancha donde se disputará el partido del domingo.

Galaxy de Los Ángeles enfrentará el miércoles al San José Earthquakes, en partido del que Chivas estará muy al pendiente, pues de ese resultado dependerá lo que necesitará para poder avanzar a la siguiente ronda de este torneo. Guadalajara se medirá al ex equipo del Chicharito Javier Hernández el domingo a las 20:30 horas (tiempo del centro de México).

El sábado pasado, el cuadro tapatío tuvo un complicado debut en la Leagues Cup 2024. Apenas al minuto 5, ya estaba en desventaja frente al sotanero de la actual temporada de la MLS. Parecía condenado a la derrota, pero al minuto 97 apareció Roberto Alvarado para empatar 1-1 el marcador. Tras llevarse un punto, Chivas quería el extra que se entrega en penales, pero falló el Piojo y posteriormente Cade Cowell, para abrirle a San José el camino del triunfo por 4-3 desde el manchón.

Atlas viaja en busca de segundo triunfo en Utah

César Huerta/Quadratín Jalisco

La Leagues Cup comenzó de forma negativa para los equipos mexicanos que participan en ella, tal como ocurrió el año pasado. Hasta este lunes, el único conjunto azteca que había conseguido una victoria fue el Atlas. El conjunto rojinegro permanece en Estados Unidos y ahora ya piensa en conseguir su segundo triunfo de este certamen.

Los Rojinegros dejaron este lunes la ciudad de Houston para viajar al estado de Utah, donde disputarán su segundo y último compromiso dentro de la fase inicial de este

torneo en el que se enfrentan los equipos de Liga MX con los de la MLS. Los Zorros llegan con todo a su favor para quedarse con uno de los dos boletos disponibles para la próxima ronda.

“Tras la victoria de La Academia de 0-1 ante Houston Dynamo en su debut dentro de la Leagues Cup 2024, los Zorros han continuado con su preparación en tierras norteamericanas. Este 29 de julio, inició a las 08:30 horas para los jugadores y cuerpo técnico de los de Jalisco, con un desayuno en el hotel de concentración. Posteriormente, los Rojinegros realizaron un entrenamiento en las instalaciones del mismo hotel, para después iniciar su camino hacia su nuevo destino”, explicó el club.



Los Rojinegros se dirigieron rumbo a